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令和５年度第５回小牧市立米野小学校改築協議会 議事録 

 

１．開催日時：令和５年１２月１８日(月)午後６時から午後８時まで 

２．場  所：小牧市立米野小学校プレハブ校舎多目的教室 

３．出 席 者： 

（１）委員 

冨嶋 恵子 （米野小学校 校長） 

小栗 幸子 （米野小学校 教頭） 

青山 英孝 （米野小学校 主幹教諭） 

ノ上 祐介 （米野小学校 校務主任） 

森 猛 （米野スポーツ文化クラブ会長） 

安藤 千晶 （学校サポーター） 

柘植 昭雄 （米野交通安全パトロール代表） 

山中 威士 （米野小学校 PTA 会長） 

滝口 竜也 （米野小学校 PTA 副会長） 

久守 由依 （米野小学校 PTA 母親代表） 

板津 直彦 （米野小学校教育後援会 後援会長（大山区長）） 

中村 研一 （中部大学工学部建築学科教授） 

鈴木 賢一 （名古屋市立大学特任教授） 

 [欠席] 

伊藤 恵美 （学校地域コーディネーター） 

（２）事務局 

伊藤 京子 （教育委員会事務局 教育部長） 

矢本 博士 （教育委員会事務局 教育部次長） 

丸藤 卓也 （教育委員会事務局 教育総務課長） 

笹尾 俊介 （教育委員会事務局 教育総務課 施設係長） 

江口 準啓 （教育委員会事務局 教育総務課 施設係主事） 

設計事務所 ４名（株式会社大建設計 名古屋事務所） 

（３）傍聴者 ０名 

４．議題 

（１）米野小学校改築基本設計方針（設計コンセプト等）について 

（２）配置計画について 

（敷地の出入口位置、外構機能配置、登下校動線及び昇降口位置、災害時車両動線） 

（３）平面計画について（各階平面構成、校舎内の動線、普通教室周りについて） 

（４）地域開放の方針について（地域開放時の利用範囲、セキュリティ計画） 
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５．協議会内容 

（１）あいさつ 

伊藤部長よりあいさつ。 

 

（２）協議報告事項 

・米野小学校改築基本設計方針（設計コンセプト等）について 

・配置計画について 

（敷地の出入口位置、外構機能配置、登下校動線及び昇降口位置、災害時車両動線） 

株式会社大建設計 名古屋事務所より説明。 

 

柘植委員：現在のグラウンドのトラックサイズはいくつか。 

青山委員：現在は１８０ｍ前後だと思う。 

柘植委員：グラウンドの直線路が５０ｍは短くないか。 

事 務 局：学校が実際に利用する長さとして５０ｍとしているが、延長した場合を検討す

る。 

柘植委員：グラウンドのスピーカーの位置や向きについて、特に運動会開催時など近隣に配

慮した計画が必要である。 

青山委員：スピーカーの向きを校舎に向けた場合でも、音が校舎に反射してグラウンドに広

がったり、ハウリングしたりする可能性もあるため、スピーカーの位置や向き、

指向性については慎重に検討していただきたい。 

山中委員：敷地西側道路について、工事用車両の通行・出入りに問題はないか。工事計画に

影響するので、早期に整理・解決するべき問題である。 

事 務 局：西側中央門は大型車両も通行可能な幅を確保する計画としているが、実際の運用

について、はやめに警察協議を行い整理する。 

滝口委員：こめっ子通りの舗装は何を計画しているか。 

事 務 局：インターロッキング舗装を想定している。 

山中委員：児童の引き取り訓練が年１回行われる。車が大量に通るとインターロッキング舗

装ではすぐ駄目になってしまうのでは。 

事 務 局：車両通行の可能性がある部分について、耐荷重仕様のインターロッキング舗装や

カラーアスファルト舗装を検討する。 

青山委員：舗装は透水性のある仕様としていただきたい。 

事 務 局：承知した。 

滝口委員：屋外トイレや器具庫の位置は、登校中にトイレを我慢していた児童が利用しやす

く、器具庫内に石灰などを搬入する場合も駐車場が近くなる北西側に配置した方

が良いのではないか。 

事 務 局：屋外トイレ・器具庫の位置を引き続き検討する。 
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冨嶋委員：こめっ子通り及び校舎北側の歩行者動線とグラウンドの境界について、非常時の

お迎え対応の際にグラウンドへ車両を通す可能性があるため、段差がない計画

にしていただきたい。 

青山委員：駐車場について、運動会等では教職員の車を敷き詰めて来客スペースを確保する

ことがあるため、中央の島状の駐車場は縁石や分離帯の立ち上がりは無くし、ラ

インのみとしていただきたい。 

事 務 局：承知した。 

冨嶋委員：グラウンドの指令台の位置について、トラックを東西軸として校舎側に設置する

と児童が南側を向くことになり眩しいと思われるので避けたい。 

青山委員：校舎に対して縦向き（南北軸）にトラックを設け、トラック周囲に余地を残した

上で、西側か東側に指令台等を設けるしかないのでは。グラウンドのトラックに

ついては、釘などを使わずに安全対策を図った計画としていただきたい。また、

砂場の記載が無いので追加していただきたい。 

事 務 局：承知した。 

山中委員：体育館について、避難所や選挙での利用を考えると、外部から直接体育館に入る

ことができる出入口が必要ではないか。また、避難所利用時に物資搬入車両が寄

り付けるように給食搬入用の出入口か南西角の出入口から体育館までアプロー

チできる動線を確保する必要があると考える。 

事 務 局：検討する。 

青山委員：ゴミ捨て場の位置について、現状の敷地北西は遠いため校舎近くが望ましいが、

正門周りの景観上の課題も含め、検討していただきたい。 

森 委 員：グラウンドのバックネットの位置はどこか。 

事 務 局：グラウンドの南西側か北東側かで検討している。 

森 委 員：バックネットと合わせて北側民家へのボール対策のネットも検討してほしい。放

送設備は校舎外壁に取り付けると北側民家へ音が響くので、外構フェンスに沿っ

てスピーカーを校舎方向へ取り付けるなど、周辺に配慮した計画として欲しい。 

鈴木委員：敷地西側は学校の顔となるため、特に体育館、サービスヤード部分は暗い裏側の

ようなデザインにならないよう街並みへの配慮をすること。卒業生の記念碑な

ど、改築工事の後に問題にならないよう、残すか残さないか、どこに移動させる

か等をしっかり整理すること。 

ノ上委員：駐車場の位置に駐輪場をつくっていただきたい。今ある駐輪場は２０台停められ

ない程度の大きさ。駐輪場はリヤカー置場や資源回収の保管場所としても利用し

ているので、今のものよりもう少し大きいものが欲しい。 

小栗委員：合わせて様々な道具置場や菜園の肥料・落ち葉の置場も必要なので計画していた

だきたい。 

青山委員：菜園の近くに落ち葉の堆肥場所があると良いがアレルギーの問題などもあるた
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め、場所は慎重に検討したい。 

事 務 局：運用上必要な置場の大きさ・規模を整理し、条件をふまえて検討する。 

中村委員：一般駐車場の出入口を中央にした意図は何かあるか。送迎車が多い場合は、車寄

せに近い南側に寄せて出入口を設け、ロータリーを設けるという案も考えられ

る。 

事 務 局：２つのエリアに分けられるように中央に出入口を設けたが、ロータリーを設ける

案についても検討する。 

 

・平面計画について（各階平面構成、校舎内の動線、普通教室周りについて） 

・地域開放の方針について（地域開放時の利用範囲、セキュリティ計画） 

株式会社大建設計 名古屋事務所より説明。平面計画において、プールを設置しない方針で

あることを教育委員会事務局より説明。 

 

山中委員：２階の倉庫の位置について、放送室と入れ替えてグラウンド側に配置してはどう

か。 

事 務 局：放送室は主に児童が利用する部屋であるため、普通教室付近に設置したが、その

他の管理諸室を含め、レイアウトについて再検討をおこなう。 

滝口委員：教室の空調機の室外機置場はどこになるか。 

事 務 局：校舎屋上の配置を想定している。 

滝口委員：教室と廊下の間の壁はどのような仕様になっているか。授業参観時に保護者が教

室内に入りきれない状況が発生するため、中が見える仕様だと良い。 

事 務 局：教室と廊下の間は可動間仕切りによりオープンにできる計画としている。 

滝口委員：現状、廊下の展示スペースが狭いため、十分な廊下幅と展示物のスペースがある

と良い。 

事 務 局：現状より広い廊下幅を計画している。廊下の壁やワークスペースの壁を利用し、

展示可能な空間を増やす計画とする。 

滝口委員：ジェンダー問題について、何か取り入れていることはあるか。 

事 務 局：１階体育館横のトイレに誰もが利用できる多目的トイレを設けている。２，３階

についても多目的トイレの設置について検討している。 

山中委員：入学式や卒業式の際、体育館への保護者動線はどうなるか。 

青山委員：来客・地域開放出入口を通り体育館に入る動線になると思われる。大人数になる

ため、直接体育館に出入りできると良い。 

事 務 局：体育館の外部出入口を検討する。 

冨嶋委員：体育館の児童出入口は１か所だと混雑するため、何か所か設けていただきたい。 

事 務 局：体育館への出入口は４か所に分けることができる計画としている。 

小栗委員：給食動線について、現在は給食室内で各クラス分の給食を仕分け、各階配膳室へ
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エレベーターで送っている。今の計画だと配膳室で仕分けをすることにならな

いか。配膳員が配膳室まで運ばないといけないが問題ないか。 

事 務 局：給食室から各配膳室には大型のコンテナで運び、配膳室内で仕分けを行う計画と

なる。児童の運ぶ距離が出来る限り短くなる配膳室の位置としている。 

ノ上委員：セキュリティについて、鍵が何種類もあると管理が大変なため、共通で管理でき

るようにしていただきたい。また、教室や廊下の収納について、教室と廊下の間

が可動間仕切りだとロッカーやフックを設けることができないため、教室の後ろ

のロッカーで足りるか、収納場所が不足しないか懸念される。 

事 務 局：教室のバルコニー側の窓は腰までを壁とすることで収納棚を設けることもでき

るよう検討している。また、収納棚をキャスター付きで移動できるようにすると

いう案も検討している。 

中村委員：次回の協議会で、教室等の詳細図を提示してもらい、収納等が立体的に確認でき

ると良い。 

板津委員：書道や工作時に手洗いがしやすいように、十分な手洗いの数としてほしい。 

冨嶋委員：昇降口から職員室への動線について教えてほしい。 

事 務 局：こめのホールの階段の他、こめのホール横に職員室前に出られる階段を設けてい

る。 

冨嶋委員：２階普通教室と理科室の位置について、普通教室は明るい方が良いため、北東側

の普通教室と南側の理科室の位置は入れ替えた方が良いのではないか。 

事 務 局：設計コンセプトとして、自然豊かな敷地東側に落ち着いた学習空間となる普通教

室を配置し、西側に地域開放機能、児童と地域の結節点となる中央にこめのホー

ルと特別教室を配置している。中央に特別教室をまとめることで、２，３階につ

いては普通教室前の廊下を他学年が通行することを回避できる計画としている。 

冨嶋委員：北東側普通教室の内、特に隅の普通教室に十分な光が入るよう工夫した計画とし

てほしい。 

久守委員：メディアセンターについて次回イメージ図を見たい。児童が皆でわいわいできる

空間から、一人で落ち着いて読書できる空間まで、様々な利用に対応できる計画

としていただきたい。司書の場所も確認したい。 

事 務 局：児童ワークショップでも一人の落ち着いた空間の他、明るく広々とした空間、外

での読書スペース等、様々な要望があったため、多様な空間を設ける計画を検討

する。 

滝口委員：体育館について屋根はどのような形状となるか。屋上利用はできないか。 

事 務 局：体育館は必要高さを確保した上で可能な限り低くし、近隣へ圧迫感がないように

配慮するとともに、校舎と合わせて低く抑えた屋根のイメージで検討している。

屋上の活用は、荷重の問題があるため運用やコストをふまえ検討する。 

森 委 員：体育館に空調は設けられるか。熱中症の観点から設けていただきたい。 
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事 務 局：方針を検討している。 

山中委員：前回協議会からの変更点・改善点が分かる資料を準備していただきたい。 

事 務 局：承知した。 

 

（３）その他 

・今後の開催予定について事務局より説明。 

以上。 

※発言の内容については要旨としています。 

 


